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Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt

Herrn Abgeordneten Niklas Schenker (LINKE)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/19705
vom 11. Juli 2024
über Fahrradstellplätze an ÖPNV-Haltestellen

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:
Die Schriftliche Anfrage betrifft zum Teil Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener
Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort
bemüht und hat daher die GB infraVelo GmbH um Stellungnahme gebeten, die bei der
nachfolgenden Beantwortung berücksichtigt wird.

Frage 1:

Wie viele Stellplätze für Fahrräder an ÖPNV-Haltestellen existieren derzeit nach Kenntnis des Senats?

Antwort zu 1:

Nach Kenntnis des Senats existieren derzeit (Stand 31.12.2023) 38.855 Stellplätze an ÖPNV-
Haltestellen.

Frage 2:

Wie viele Stellplätze für Fahrräder an ÖPNV-Haltestellen wurden in den einzelnen Jahren seit 2021 neu
geschaffen?
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Antwort zu 2:

Jahr 2021 2022 2023 Gesamt

Neue Stellplätze an ÖPNV-
Stationen

818 358 212
(davon 96
gesicherte
Stellplätze)

1.388

Quelle: GB infraVelo GmbH, Stand 19.07.2024

Die Daten basieren auf den durch die Bezirke in der Datenbank der GB infraVelo GmbH
hinterlegten Informationen. Ferner wurden Anlagen berücksichtigt, die sich nach dem
Geoinformationssystem im Umkreis von 100 m (Regional- und S-Bahnhöfe) bzw. 30 m (Bus-, U-
Bahn- und Tram-Haltestellen) um ÖPNV-Haltestellen befinden.

Frage 3:

Wie viele Stellplätze für Fahrräder an ÖPNV-Haltestellen sollen in den einzelnen Jahren bis 2026 neu entstehen?

Antwort zu 3:

Die gesamthafte Planung zum Ausbau des Fahrradparkens an S- und U-Bahnhöfen führt seit
2020 die GB infraVelo GmbH im Auftrag der Senatsverwaltung für Mobilität, Verkehr,
Klimaschutz und Umwelt (SenMVKU) als Vorhabenträger und in Abstimmung mit den Bezirken
durch. Im Jahr 2024 sollen 144 gesicherte Stellplätze errichtet werden. Nach derzeitigem
Kenntnisstand sollen im Jahr 2025 bis zu 1.000 Stellplätze (davon 20 % gesichert), sowie im
Jahr 2026 bis zu 3.000 Stellplätze (davon 20 % gesichert) errichtet werden (vorbehaltlich der
konkreten Planung und den haushalterischen Voraussetzungen).

Berlin, den 23.07.2024

In Vertretung

Johannes Wieczorek
Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt


